



EL HERALDO TOLEDANO

Dirección y Redacción:
Hombre de Palo, 17.

Administración:
Comercio, núm. 55.

Anuncios y reclamos
á precios convencionales.

Periódico político, literario y de intereses morales y materiales.
(Segunda época.)

Director: Federico Lafuente.

Se publica los sábados.

Precios de suscripción.

En Toledo y su provincia: Un trimestre, 1,50 pesetas; seis meses, 3 id.; un año, 5 id.; número suelto, 0,10 id.
En las demás provincias: Un trimestre, 1,75 pesetas; seis meses, 3,25 id.; un año, 6 id.
En el extranjero: Seis meses, 4 pesetas; un año, 7 id.

Pago anticipado.

El Heraldo Toledano

desea dichosas Pascuas á sus lectores

y

feliz salida y entrada de año.

AURORA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Capital social: 20.000.000 de pesetas.
Delegado en esta provincia: Claudio Alvarez Uceda
San José, S. Toledo.

Nutritivo Bermejo.

Las personas que padecen anemia, debilidad, clorosis, malas digestiones, deben tomar el vino

Nutritivo Bermejo,

medicamento de efectos rápidos en las convalecencias.
Indispensable á las nodrizas y á los jóvenes de ambos sexos.

Frasco, 3,50 pesetas.

Se vende en todas las Farmacias.

Mazapán de Toledo.

No le hay mejor en ninguna parte.

Verdadera especialidad en los albaricoques toledanos.

Cajas de todas clases y precios.
Esmeradísima elaboración y buen gusto en la presentación.

La casa se encarga de los envíos fuera de la población.

No equivocarse:

Confitería

Francisco Martínez Pérez

Santo Tomé, núms. 17 y 21.—Toledo.

Tartas y ramilletes.—El mejor salón para refrescos y chocolates, bautizos y bodas.

El mejor perfume, gratis.

Agua de Colonia Oro.

Todas las botellas llevan una cajita y en ella un bono con regalo para los que tienen suerte (hay muchas botellas con regalo), y si acierta con el del estuche, el comprador realiza una ganancia, aunque siempre gana, porque á bajo precio (5 pesetas botella) compra la mejor Agua de Colonia.

Se vende en todas las Perfumerías.

Nuestro Concurso.

Hasta el día 18 de los actuales ha sido el plazo de admisión de trabajos para nuestro modestísimo Concurso.

No hemos podido, en respeto á nuestra seriedad, admitir dibujos que se presentaron pasada la fecha que anunciamos, y sólo dos fueron los enviados á examen del Jurado calificador, formado por los Sres. D. Matías Moreno, Director de la Escuela de Artes Industriales de Toledo; D. Francisco Sánchez Roa, y D. Manuel Tovar.

Profanos completamente en la materia, si nuestra opinión hubiera sido la decisiva, hemos de ser sinceros, no hubiéramos podido decidirnos por ninguno, porque los dos nos gustan muchísimo.

Remitidos los dibujos, con los sobres cerrados, al Jurado calificador, recibimos la siguiente carta:

Sr. D. Federico Lafuente.

Mi distinguido amigo: Reunido con los Sres. D. Manuel Tovar y D. Francisco Sánchez Roa, y examinados los trabajos de los dos concursantes, que encontramos bien ejecutados, hemos preferido, por su composición, el que tiene por lema «Constancia», resultando ser de D. Blas Yela.

Lo que pongo en su conocimiento, cumpliendo con gusto la comisión que nos ha encomendado.

Suyo afectísimo amigo y seguro servidor.

q. b. s. m.,
MATÍAS MORENO.

Toledo 20 Diciembre 1905.

Respetuosos nosotros con lo resuelto por las competentes personas del Jurado, adjudicamos el humilde premio ofrecido al autor del dibujo elegido, don Blas Yela, después de agradecer mucho

las bondades que han tenido para con nosotros el Jurado.

Pero nos hallamos en una gran dificultad: la cabecera elegida no se ajusta del todo á las condiciones del Concurso; tiene algo que sobra para la colocación de lo que ha de completarla con la composición de imprenta, y en la leyenda ó título dice EL HERALDO TOLEDANO, en vez de HERALDO TOLEDANO, exigido en las condiciones del Concurso.

Colocados en esta situación, no hemos hallado más solución que la de que el autor haga estas pequeñas modificaciones, que no son de esencia, y ofrecer, como desde luego ofrecemos, al autor del otro dibujo presentado y que lleva por lema *sine spes*, la reproducción de su trabajo en fotograbado, sin derecho á premio, y alternando en el periódico la publicación de esta cabecera con la otra declarada como el núm. 1 por el Jurado calificador.

A todos, artistas y Jurado, queda reconocido EL HERALDO TOLEDANO, que desde primero de año cambiará de Empresa y se titulará sólo HERALDO TOLEDANO; esperando que el resultado de este Concurso pueda ser causa determinante para la preparación de otros.

PRISIONERO DE GUERRA

PATRIOTISMO EJEMPLAR

Cualquiera que siga paso á paso, y si no como testigo presencial, leyendo asiduamente la Prensa y viendo la manera de irse desarrollando en el Congreso la discusión sobre el proyecto de Presupuestos, se convence fácilmente de la abnegación, del sacrificio á que se presta, en aras del bien general y las conveniencias del Partido que dirige el Jefe del Gobierno.

Defiende una obra que no es suya, unos proyectos que no ha confeccionado el Ministro de Hacienda de su Gobierno, una persona de su confianza, pero cuya aprobación es absolutamente necesaria para evitar graves conflictos al país y la Corona; y ante tal convencimiento, su talento, su palabra, su energía, sus actividades, su propia tranquilidad, las nobles aspiraciones de sus amigos, todo lo pone á contribución, todo lo sacrifica; y aun así, aun prescindiendo de sus convencimientos y de sus ideales, la situación no es tan serena y despejada como debiera ser.

Un día los republicanos, otro día los conservadores, y en críticas circunstancias los mismos afines, ponen el veto y amenazan con la pérdida de su voto al Gobierno, en cuanto éste propone, en cuanto se trata de reforzar los ingresos, sin que ninguno de los impugnadores propongan soluciones concretas con las que poder sustituir las indicadas por el Gobierno.

En esta continua contrariedad, en esta continua lucha con adversarios y afines, ¡qué de sacrificios de amor propio no tiene que hacer el Sr. Moret para intentar la legalización de la situación económica, para poder estar en la necesaria libertad de acción que conviene al desarrollo de un programa político!

La que antes fué fracción monerista y que ha estado hasta hace poco en el pleno usufructo de

los favores oficiales, no se resigna á perder en algo sus ventajas, y los Diputados de aquella procedencia, con honrosas excepciones, lo quieren, lo piden todo, desde los modestos empleos retribuidos á los cargos honoríficos, invocando fantásticos derechos, amenazando con no acudir en las votaciones junto al Gobierno, absorbiendo que, según hemos oído á muchos liberales, toca en los límites de lo insufrible.

El Sr. Moret, dicen esos mismos liberales, no puede continuar de este modo, y nada tendría de particular que se originara un conflicto.

Así no puede seguirse, dicen: al vado ó á la puente.

Alguna exageración hallamos en estos conceptos; pero fondo de verdad debe tener la queja.

LA COMISIÓN

En todas partes anda muy generalizada la práctica de acudir á Madrid en Comisión cada vez que se considera necesario pedir alguna mejora para la localidad de que se trate....

¡Dios les libre á ustedes de formar parte de una de esas Comisiones!

Aparte de los ratitos de recreo y expansión que puedan proporcionarse por aquello de ir á Madrid y hacer algo que no puede hacerse en el punto en que se vive, cuando las personas que forman la Comisión son muy conocidas en la población de su domicilio; aparte de esto, que puede realizarse sin ser de ninguna Comisión, resulta un calvario, y hasta un papel de estraza, eso de dedicarse á ver personajes....

No hay remedio; aunque fueran hasta el día antes vecinos de Madrid, en los Ministerios se les mira como vichos raros, ó cuando menos, *paletos* que van á molestar al Ministro, aunque el Ministro les oiga como quien oye llover, y aunque la Comisión vaya presentada por el Diputado: el Ministro ó personaje que sea, cuando más, se fija sólo en el Diputado encargado de las presentaciones.

Por su parte, los de la Comisión, aunque de modo inconsciente, hacen lo posible para que les tomen por *paletos*, hablando en términos generales, porque hay sus excepciones, poniéndose de rigurosa etiqueta sombreros de copa, más ó menos anticuados, que delatan en seguida la falta de diaria costumbre en el uso de aquel sombrero....

Los Ministros y demás ilustres personajes á quienes visitan, los toman á los comisionados como seres inocentes é inofensivos: hacen que oyen, prometen atenderles, les dan dos palmaditas en el hombro, les sonríen con cierta coquetería y con la mayor cortesía y finura, á los cinco minutos, les enseñan la puerta de salida.

Al día siguiente se suele leer en alguno de los periódicos de gran circulación, poco más ó menos, la siguiente noticia:

«Acompañada por el Diputado señor.... visitó ayer al Ministro de Fomento una Comisión de Villatorda, que trajo la pretensión de que se le concedan varios ramales de ferrocarril de vía estrecha.

El Ministro dispensó á la Comisión una cariñosa acogida.»

De los ramales no dice una palabra la noticia de información.

La Comisión sale satisfecha; acude á la fonda, pide la cuenta, y buen cuidado tiene el dueño de atender la indicación del encargado recargando la factura, al decirle: «¡ojo, que vienen de Comisión!»

Si fueran maliciosos y se detuvieran un momento en la escalera, oírían algunas veces decir á los camareros:

—Ya se han marchado.

—¿Quién es?

—Esos *lateros* de la Comisión de Villatorda.

Ya lo saben ustedes.

Esas Comisiones no sirven para nada.

Y corren el peligro de ponerse en ridículo.

NOTICIAS DE LA CORTE

(De nuestro Corresponsal.)

Madrid 22 de Diciembre de 1905

Sr. Director de EL HERALDO TOLEDANO.

Mi querido Director y amigo: Tenga Ud. muy felices Pascuas, y con Ud. los lectores de este ilustrado periódico.

Madrid, en pleno mes de Diciembre; el termómetro bajo de cero; una niebla densa y fría que penetra hasta los mismos huesos; en la plaza de Santa Cruz los tradicionales puestos con pastores y reyes de barro, panderetas, tambores y zambombas, corcho y musgo, velas de cera para los *Nacimientos* y casitas y cabañas, puentes y molinos.... El ideal de todos los niños de todas las casas ricas y pobres.

En la plaza Mayor los no menos tradicionales puestos de nueces y castañas, naranjas y granadas, turrónes y mazapán, guirlache y pan de higo, alternando, también, con pavos y capones, zambombas y tambores, panderetas y rabeles....

Viene la Pascua y el rico, como el pobre, fiando en sus medios, fiando en la Lotería ó no fiando en nada, dispónese á divertirse mientras cruzan por las calles más cétricas manadas de pavos, que muchas veces se paran delante de los puestos de libros usados, colocados en las avenidas de las vías más principales.

¡Mes de Diciembre!... ¡Termina el año entre las alegrías y las algarazas de un pueblo que tiene hambre!...

¡Triste paradoja de constante repetición!

Pero no hay que apenarse ni gimotear por un mal que no ha de tener remedio.

Cuando sea publicada esta carta habrá tenido lugar el sorteo de la Lotería.

¡Cuántas esperanzas defraudadas!

¡Dichosos los que tengan suerte!

Los monteristas no están de vena y presumo que, á pesar de los comentarios, tampoco los mauristas. Y es sensible, porque en vista de los éxitos logrados....

En el Parlamento avanza la discusión de los Presupuestos, cuya inmediata aprobación es el eje fundamental de toda la actual política, alternando con discusiones más ó menos vivas, sostenidas por Diputados más ó menos impacientes y curiosos.

Esta noche tendrá lugar en el *restaurant Inglés* el banquete con que los Diputados y periodistas obsequian al Sr. Soriano.

Mientras tanto, ruge latente la honda crisis que mina al Partido liberal y que, seguramente, no ha de tardar en manifestarse de manera ostensible y pública, determinando actos que han de tener la mayor trascendencia política.

Hay quien opina que el banquete con que el otro día obsequió el Presidente del Congreso de los Diputados, Sr. Marqués de la Vega de Armijo, al Gobierno, representó un dinero mal gastado.

Y conste que esta opinión no es del Sr. Canalejas.

El Sr. Aguilera, aplaudiendo la gestión del señor

Vincenti en la Alcaldía de Madrid.

El Ministerio de la Gobernación hallase convertido estos días en la *Meca* de los pretendientes á ser nombrados Alcaldes de Real orden, los que solos unos y acompañados los más por las clásicas y tradicionales *Comisiones*, eterna representación del cacicato provincial, vienen á solventar en los despachos de los primates de aquel Departamento las más bondas diferencias surgidas en la ciudad, en la villa ó en el pueblo, y cuyo principio fundamental encarna, la mayoría de las veces, el sostenimiento ó la supresión de un abuso, por el que el débil es oprimido, mientras el fuerte aumenta su poder á expensas de quien le negó la complicidad en el contubernio ó la docilidad del voto.

Los Diputados reniegan de estas *Comisiones* que les producen muchísimas molestias y no pocos gastos; pero no hay remedio, la carta ó el telegrama anuncian el viaje, y el conspicuo se ve precisado á acudir al andén de la Estación á recibir la *Comisión* que llega acompañando al futuro Alcalde. Efusivas demostraciones de afecto y de cariño, coches, comidas, teatros y, al siguiente día, con los sabidos gabanes y los no menos conocidos sombreros de copa alta, aguardan en la antesala del Ministro, del Director ó del Subsecretario, el suspirado instante en que, después de las presentaciones de rúbrica, viertan los odios más profundos como razón para las pretensiones más absurdas.

Y otra vez á la fonda para ir luego al Congreso, al Senado, comer en un *restaurant*, ir al Teatro y, por supuesto, siempre pensando *piadosamente* y tratando de la *felicidad* del cacique del bando opuesto.

¡La eterna historia!...

Y menos mal si estos viajes no son sufragados por las Arcas del Municipio ó por las de la Diputación.

Razón política de la más suprema importancia hace que estas *Comisiones*, si fueran genuina representación de la política local, debieran ser atendidas y respetadas; pero esta teoría, bella como todas las teorías buenas, hallase anulada por una práctica rutinaria y falaz que sorprende, la mayoría de las

veces, la buena fe de los gobernantes que por ella, y de manera inconsciente, pero con eficacia, sirven pequeños intereses movidos por ruines pasiones que ahogan todo sentimiento noble, alto y puro en provecho y para el engrandecimiento y progreso de las localidades administradas.

Lo mismo en la política general que en la provincial, el sistema representativo ha adquirido, de pocos años á esta parte, una preponderancia verdaderamente extraordinaria. No hace mucho tiempo, los hombres dedicados á la política luchaban con fe y sostenían con pasión los ideales de sus creencias, el dogma de sus principios, y por ellos sufrían, y por ellos triunfaban, siendo ellos la odisea de su vida, la leyenda de un pasado ó la profecía de un mañana. En la hora adversa padecían con resignación, y en la hora del triunfo se enseñoreaban con la victoria, adquirían su responsabilidad, y ante el país y ante sus conciudadanos por la convicción de sus ideas y la fe de sus principios, mandaban y gobernaban libres, sin temor y sin suspicacias.

Hoy las cosas han variado y los Jefes de la política local no buscan ni la conquista de una idea ni el establecimiento de un dogma, nada de esto. Persiguen tan sólo, y desde el primer instante, el medro personal por una nómina que sea intangible en la hora de la desgracia, y ante ella sacrifican historia y profesión, y con tal que el destino sea de la clase de seguros, admiten *todo*.... hasta una administración de Monjas.

Pero, logrado esto, falta todavía el desarrollo del pleno ejercicio del cacicato sin responsabilidad y sin que pueda ó deba despertar odios ni rencores, que no faltará un amigo de la clase de *soñadores*.... á quien *proteger*, y ese será, por ejemplo, el Alcalde que firme y que tenga que presidir las sesiones donde estallen los odios del bando opuesto y se fulminen los mayores dictérios.

El *Protector*, siempre *detrás de la cortina*, no sabrá nunca nada de moda, no se meterá en nada, no conocerá de nada.... Una perpetua *incógnita*...., lo desconocido.

Y, sin embargo, desde la confección del Presupuesto á la admisión del último jornalero, no se hará nada en el Ayuntamiento sin su conocimiento y sin su anuencia, sin su permiso. Y es que hay hombres que nacieron para administradores.

¡Así va todo!

Lo más triste es que estos vicios de la política local no son más que reflejos de los mismos defectos de la política general.

Los primates de los Partidos, los aspirantes á jefaturas más ó menos directas ó indirectas, no se consideran tales si no envían sus representantes, lo mismo al Parlamento que á los Ministerios, que á la misma constitución de los Consejos de la Corona.

¡*Cosí va il mondo!*, que dirá Relanzón, tratando de consolarse de sus pretericiones electorales.

La otra noche llegaron á un mismo tiempo á la Estación, en el mismo tren, aunque en coches distintos, sintoma de armonía política, ese Sr. Gobernador y una Comisión del Partido liberal toledano.

¿Vendrían á tratar del nombramiento de nuevo Alcalde de Toledo?

No lo sé.

Visitaron al Ministro de la Gobernación y al Presidente del Consejo de Ministros; dejaron tarjeta en casa de Canalejas y cabildearon con el Diputado por esa capital Sr. Novales.

Entre los comisionados venía uno muy amigo de Ud., y á quien me apresuré á preguntarle por mi querido Director y amigo.

—¿....?

—Creo que sí—me contestó—y así se espera y se desea en Toledo, que tanto necesita de un Alcalde, cuyas iniciativas representen algo más que la construcción de una escalinata ó el logro de aficiones cinegéticas.

—¿....?

—Es verdad; el actual Alcalde triunfó en las elecciones generales y en las municipales; pero en cambio, ha fracasado en lo que más interesa al pueblo: en el arrendamiento de los Consumos.

—¿....?

—Tiene Ud. razón; las consecuencias de este fracaso son muy sensibles y han de ser funestísimas para la clase obrera de Toledo, que no podrá mirar con calma siga en la Alcaldía el causante de su ruina y de su miseria.

—¿....?

—Razones políticas sobradas. Representó desde el primer instante la política del Sr. Moret en la provincia, y con él se entendió directamente el actual Presidente del Consejo de Ministros para la política provincial del Partido; de igual manera que el señor Relanzón representó al Sr. Canalejas, y al Sr. Ruano se le supuso representante del Sr. Montero Ríos.

—¿....?

—No lo sé. Me temo que no y sería muy sensible. El Sr. Novales no quiere apoyarle. Convencido del fracaso del actual Alcalde, que no tiene reparo en proclamar un deber de sincero agradecimiento, le obliga á sostenerlo, haciéndolo su candidato.

—¿....?

—Sólo por agradecimiento; no sea Ud. mal pensado.

—¿....?

—No lo creo. El Sr. Ruano, desde que fué nom-

brado Administrador del Colegio, renunció de hecho á toda intervención activa en la política. Conoce sus intereses y es enemigo de no dar la cara.

—¿....?

—Le digo á Ud. que no. Si él quisiera intervenir en los asuntos de la Alcaldía, nada más sencillo que ser él mismo el Alcalde. Su amistad con el Sr. Martos es tan antigua como sincera y desinteresada.

—¿....?

—Claro que le ayuda en política, pero esta ayuda no representa más que una cariñosa amistad. Créame usted. Además, ¿para qué?

—¿....?

—Puede que sí; pero si lo consigue al fin, será contra la voluntad de Ruano y de Novales.

—¿....?

—Sí señor, muy sensible; tanto más cuanto que el Partido liberal en Toledo no está para esas excisiones, ni al Sr. Novales le conviene una ruda campaña de oposición en la Prensa.

—¿....?

—Y yo también, pero.... *doctores* tiene la política liberal en Toledo....

Y nada más, Sr. Director, mi buen amigo; consideré de interés retener esta conversación que he transcrito y ahí va y Ud. sabrá si debe ser conocido de esos lectores; por mi cuenta, tengo que añadir que ha producido pésimo efecto en el Ministerio de la Gobernación el funesto resultado de la subasta para el arriendo de los Consumos, y que califican de poco hábil á ese Ayuntamiento, y claro que á ese Alcalde.

El lo dirá.

El día 14 de Enero es el designado para la elección parcial de un Diputado á Cortes por Ocaña. ¿Quién será este Diputado?

Ha sido nombrado Capitán General de Castilla la Nueva el ex Ministro de la Guerra Sr. Villar, y de Cataluña el Sr. Martitegui.

Este Sr. Alcalde ha concedido prórroga de 12 días para que pueda consignar la fianza la casa constructora que se ha quedado con la subasta de las obras de la Gran Vía.

La Sociedad Española de Higiene celebró su sesión inaugural en la noche del miércoles último, bajo la presidencia del Sr. Ministro de la Gobernación.

Leyó el discurso inaugural el Sr. Tolosa Latur, y el Sr. Fernández Caro, Presidente de la Sociedad, pronunció un elocuente discurso.

El acto resultó solemnisimo.

Hallase gravemente enfermo el popular actor cómico Sr. Riquelme.

Anoché tuvo lugar en el *Español* el estreno de *La musa loca*, comedia de los hermanos Quinteros, que obtuvo un éxito muy brillante.

Y por hoy, creo que basta de cartas y que me he ganado el aguinaldo con esta epístola.

¿Verdad, Sr. Director y amigo?

Pues muy buena suerte en el sorteo y hasta la próxima.

AILERUA.

POLÍTICA PROVINCIAL

Comisiones y más Comisiones, cartas, apremios, visitas, lucha del caciquismo, todo es animación, todo movimiento para el nombramiento de los nuevos Alcaldes.

El Gobierno está en circunstancias difíciles; el Gobierno está cobinado en su acción política, no puede, no se atreve á disgustar á los Diputados afines recordando su historia de ayer, mousteristas hasta hace poco, ni á los Diputados adversarios, á los mauristas, porque para la aprobación de los Presupuestos, base de la continuación en el Poder, necesita de todos; por este motivo los Alcaldes serán aquellos que propongan los Diputados de los respectivos distritos.

Esto, poco más ó menos, es lo que en Madrid y en los Gobiernos civiles de provincia se contesta á particulares y Comisiones que pretenden que cambie el orden actual de cosas, y que al menos en la designación de Alcaldes se advierta el cambio de situación.

Por doloroso que sea esto para los liberales, y singularmente para los que hasta la unión definitiva tenían una significación moretista, resulta una triste verdad; el Gobierno entre sus propios amigos y sus aliados, es casi un prisionero de guerra; no puede hacer una política franca y resuelta; hay que temporizar; hay que no disgustar á los Diputados, cuya suma de votos necesita para legalizar la situación y poder continuar en el Poder, y tiene que continuar y continúa una política de convencionalismos que perjudica la pureza del sistema y los intereses de localidad.

El criterio general á que nos referimos anteriormente, ha de reflejarse también para la designación de Alcaldes de Real orden en la provincia, y esfuerzo extraordinario ha de ser preciso para que los liberales eviten que las cosas continúen poco más ó menos como hasta aquí, con las consecuencias naturales para la política en lo porvenir, y singularmente en las próximas elecciones provinciales.

¡Triste cosa resulta que no haya nunca de aten-

derse á las conveniencias de localidad y circunstancias y candidatos de los que la opinión pública señala como candidatos más á propósito ó útiles á los intereses morales y materiales de una población, y que lejos de ser así, se sacrifique todo á mezquinas combinaciones de la política de bajo vuelo, sin más finalidad al producirse el daño, que el de la satisfacción de un amor propio mal entendido para que los pequeños caciques y los Diputados de distrito, de más ó menos historia, y unas ú otras condiciones, se jacten de influencia ministerial; todo esto es triste; pero inevitable á costa del prestigio del sistema y en burla de la opinión pública y aspiración del Partido gobernante en su mayoría, cuando la mayoría no está, en casos concretos como éste, debidamente representada en la suma de votos espontáneos de la comunidad ó *bandera*, en cuyo nombre actúa el pequeño mandarín!

De aquí el general disgusto en muchos pueblos, suponiendo que los Jefes de la agrupación liberal del pueblo obran por sí solos y no tienen en cuenta las aspiraciones y deseos de los más.

**

Por lo que hace á la capital, nombrado el Comité, su Presidente, de acuerdo con el Diputado por el distrito, con quien ha de caminar y camina de perfecto acuerdo, lleva la iniciativa, según hemos oído á varios liberales, y esta parece ser la de que continúa todo como hasta aquí, no teniendo, de consiguiente, visos de probabilidad el rumor circularo desde hace días, suponiendo que los directores de la política liberal toledana, hubieran de recomendar la candidatura que una parte de la opinión pública señala con cierta lógica para el cargo de que se trata.

El candidato aludido no cree que su modesto nombre puede servir de bandera de lucha, ni la cree conveniente, y hasta entiende que, aparte el deber político, ha de serle mas cómodo seguir como hasta aquí tranquilo en sus habituales ocupaciones, y mas que, disciplinado siempre, se muestra conforme con la determinación de sus Jefes.

Tales son nuestras impresiones y noticias después de hablar con unos y otros elementos: no hay competencia, no hay lucha; pero el candidato del Diputado por el distrito no es el que la opinión pública señala estos días para la Alcaldía de la capital; es el mismo que actualmente desempeña el cargo y persona de todas nuestras personales simpatías.

Por nuestra parte, repetimos el estribillo de una antigua y popular zarzuela:

Puede el baile continuar.

Y quedan bien servidos el que lo sea, y el que no lo sea; todos contentos.

**

Ha estado en Madrid una Comisión del Partido liberal visitando á Ministros y otros personajes ministeriales, pidiendo mejoras para la capital y la provincia, y haciendo su presentación al Jefe del Gobierno para participarle la unión de los elementos liberales y el nombramiento de Comité.

Al Jefe del Gobierno le pareció muy bien, y cuentan que dijo:

—Me alegro, y que dure mucho.

En Fomento, es decir, al Ministro Sr. Gasset, pidió la Comisión la más pronta ejecución del ferrocarril secundario de Toledo á Bargas, y parece que contestó el ilustre Consejero de la Corona, que no consiste en el Gobierno, sino en que haya una Empresa ó particular que solicite la concesión y ofrezca la garantía del tanto por ciento legal para la construcción.

Al General Luque, como Ministro de la Guerra, interesaron los comisionados para que mirase por la prosperidad de Toledo, en cuanto dependa de la creación de organismos militares y la fabrica de latones en la capital, ya que tiene magnífico salto de agua como fuerza motriz, que en gran parte se pierde en la actualidad.

La impresión de muchos, después de oír á varios de la Comisión, es que ya no habrá aquel Colegio Militar preparatorio de que se hablaba siendo Ministro de la Guerra el General Weyler, y que dijo entre sus promesas de manifiesto electoral, según muy bien dice un periódico local, el Diputado Sr. Novales, y que lo de los latones, lo toman hasta ahora los Ministros como una *lata*.

No sabemos lo que los de la Comisión pedirían al Ministro de la Gobernación, pero es posible que no fueran asuntos de interés general.

Parece ser que dejaron tarjetas en casa de algunos otros ilustres hombres públicos.

**

Para el día 14 de Enero próximo se convoca la elección parcial de Diputado á Cortes por el distrito de Ocaña. El conservador D. Quintín Escobar luchará seguramente, y son varios los candidatos de que hemos oído hablar con la significación de liberales: se habla de D. José Guicochea, del Marqués de la Mina y, últimamente, del banquero D. Nicanor Al Pumares.

**

Parece ser que el Gobernador civil Sr. Cañada elevado ya á Madrid la propuesta para Alcalde de Toledo, y que, inspirado en el Diputado Sr. Novales, indica en ella al Sr. Martos, que desea continuar en el cargo.

AGUINALDOS

Ha empezado la función.
 Ya no hay tranquilidad en ninguna casa, donde los pedigueros puedan sospechar que hay dos peretas.
 Y que de año en año aumenta la mala costumbre de dar tablazos a cualquier honrado padre de familia.
 El sereno.
 El cartero.
 El carretilero.
 El de la Red.
 El de la luz.
 El escribiente de....
 El dependiente de....
 Los dependientes de....

Y suma y sigue, y el demonio que aguante la lluvia de tarjetas de felicitación, importando a todos poco que la familia respectiva reviente ó goce de salud excelente, con tal de que responda al tablazo.

Todos los años hemos protestado de tan mala costumbre, atentatoria a la paz de los espíritus; pero hemos sido débiles, hemos concluido por demostrar que somos blandos de corazón; ha llegado la ocasión de hacer por nuestra parte algo que, a la corta ó a la larga, dé al traste con este insufrible vicio, predicando con el ejemplo.

No se llamen a engaño los peticionarios; avinágren cuanto quieran el gesto contra nosotros; estamos ya resueltos; nos ponemos coraza, rechazamos los golpes de sable y el que quiera que nos siga.

A este propósito hemos hecho imprimir unos cartelitos, que se facilitan gratis en la imprenta a los suscriptores que los pidan, en cuyo cartel, uno de cuyos ejemplares colocaremos sobre la puerta, se lee: *No se dan aguinaldos, y a todos los que nos saluden, devolvemos la expresión de su buen deseo: Que tengan felices Pascuas.*

Ciudadanos pacíficos que lleváis camisa limpia y americana curiosa ó chaquet los días de fiesta, ha llegado la ocasión: a defenderse. ¡Abajo los aguinaldos! ¡¡¡Abajo!!!

PASIONARIAS

Sin mi hijo, a quien tuve cariño sin límites, y sin que el olvido mi duelo mitigue, ¿qué soy en el mundo tan sólo y tan triste?

¡Un cuerpo sin alma que ansía ser libre; pobre ave sin nido que acócala el buitre, ó misera vedra sin tronco a que asirse!

R. J. MARTÍNEZ MEDINA.

COLABORACION MADRILEÑA

De nuestro corresponsal literario Sr. Curros Vázquez (D. A.)

MI TIPO

Entre todas las mujeres Bonitas que el Orbe pueblan, Y que, por sus muchas gracias, No hay de qué, hacer referencias, Voy a expresar mi tipo, Puras y castas doncellas, Por sí me conviene alguna Ó yo le convengo a ella. «Mi tipo», el tipo soñado De la mujer hechicera, A la que diése con gusto Apellido, bolsa y mesa, Es como sigue: Poned Atención, lectoras bellas, Pues de vosotras depende Que haya pronto boda y juerza. La mujer que a mí me atrae, No ha de ser blanca ni negra, Porque las unas me cargan Y las otras me revientan. No la quiero paliducha, Pues la palidez me aterra, Y colorada... ¡pal gato! Que eso es propio de paletas No será gorda ni flaca, Ni delgada, ni muy gruesa; Si es rubia, digo que nones, Nones digo si morena, Y si es alta, ¡que la zurzan! Y si baja, ¡un cuerno en ella! No será de Barcelona, De Coruña, ni de Huesca, Ni de Orense, ni de Oviedo, Ni de Jaén, ni de Lérida. No quiero mujer navarra, Murciana, ni aragonesa, Ni mujer santanderina, Ni pubilla, ni alcarreña. Andaluzas, ¡tate... tate! Euskaldunas... ¡tete tete! Ni francesas, ni alemanas Ni italianas, ni escocesas Me repugnan las suizas Si son turcas, ¡uf, me asustan! Y nada os digo de las persianas, ó de la Persis Con mujer pobre, no casar. Por temor a la miseria, Y rica, no es de mi gusto. Pues de fiyo aconteciera Que un día me echara el rostro El poder de sus talegas. No voy al Altar, ¡duro, Aunque me lleve pate! Con Puras, Rosas, Juntas, Isabeles y Rupertas. Patrocínios, Fes, Milros, Teodoras, Luisas y P...ras,

Pantaleonas, Teopistes, Irenes, Olvidos, Teclas, Remigias y Simeonas, Son nombres que no me suenan.

Las Angeles, por demonios, Y las Paces, por guerreras, Harían de mí un esclavo, Y... no estoy por la tarea. Antonias, Joaquinas, Luces, Clotildes, Ignacias, Bertas, Cármenes, Emerencianas, Cástulas, Pías y Cletas, Cuadran muy bien a patronas De á seis reales la pareja, Y, francamente, os lo digo, Son feos y no me petan.

La mujer de nariz larga No ha nacido para menda, Y si es chata, me revuelve la billis; es cosa cierta. Si tiene un buzón por boca... Se la doy á Nozaleda, Y si la tiene chiquita, Cargue Satanás con ella. Si es mujer de ojos azules, La verdad, no me camela, Y si es de verdes ó garzos... ¡Perdone por Dios la nena! No quiero mujer de Europa, Ni de Africa, ni de América, Ni de Oceanía, ni de Asia; Y, en fin, que mi tipo, que ella, No se halla, seguramente, Ni en Júpiter, ni en la Tierra, Ni en Saturno, ni en Urano, Ni en Mercurio, ¡ni aun en Vestal! De los signos del Zodíaco, Si en alguno está esa Eva, Creedme, jóvenes lindas, Que os lo juro con firmeza, Yo no la puedo encontrar, Y que la busque el que quiera.

ADELARDO CURROS VÁZQUEZ.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Año Jubilar de 1904: *Certamen Toledano celebrado en honor de la Inmaculada Concepción. — Discurso y Memoria, por D. José María Campoy (Presbítero).*

Todas estas cosas dice la cubierta del folleto que tenemos a la vista y que está admirablemente impreso en Lorca.

El fondo del libro está ya juzgado por nuestro público; son trabajos muy bien hechos y leídos por su autor en la solemnidad católico-literaria a que hace referencia; los que no los conozcan admirarán en ellos un estilo sencillo y elegante, y una habil manera de hacer agradable la exposición y relato de las gestiones del Jurado calificador en aquel concurso.

No es un libro de venta, es libro de curiosidades para un archivo.

Al-Lauhk-Bar.—(Alá es grande), *Leyendas Arabes*, por D. Juan García Goyena.

Ha hecho el Sr. García Goyena un libro verdaderamente ameno; responde a su fin de modo admirable; es una obra que se lee con gusto y se advierte con pena su terminación.

El valor y el amor, los elementos de estas fantásticas narraciones, están manejados con gran maestría, unidos a la relación sensacional, al suceso extraordinario referido con encantadora sencillez, y con un diálogo siempre fluido é interesante.

Al-fa-taha (introducción), es todo un poema, y las leyendas *El Alcázar de las perlas, El Etiopé, El Homínulo y El Hebreo*, son todas ellas poéticas, sentimentales, de gran interés.

Felicitemos al Sr. García Goyena por la publicación de su nueva obra.

Toros y toreros en 1905 se titula el libro recientemente publicado por nuestro compañero en la Prensa D. Manuel Serrano García-Vao, Redactor del *Diario Universal*, de Madrid.

Este segundo año de *Toros y toreros* es aún más interesante que el anterior, y en él consta todo, absolutamente todo, lo que durante el 1905 han hecho los matadores de toros, novilleros, empresarios, ganaderos y demás elementos importantes para la fiesta taurina.

No falta un solo detalle por insignificante que sea, y lleva además una bonita colección de preciosos fotogramas, todo encerrado en artística cubierta, debida al lápiz del gran artista Blanco Coris.

No habrá aficionado que no le guarde en su biblioteca.

NOTAS MUNICIPALES

Bien pueden estar satisfechos los Concejales republicanos. Sus iniciativas triunfan muchas veces en el Ayuntamiento. La sesión del miércoles último es una nueva demostración de lo que decimos....

Acudieron a la sesión los republicanos Sres. Palacios, Hoyos, Gómez Gutiérrez y Bejerano, y los monárquicos Sres. Martos, Muro y Lafuente.

No debían llevar los primeros más que un objeto determinado, a juzgar por lo que después hicieron.

Solicitaba un Veterinario, recién llegado a esta localidad, una plaza de Subinspector ó Auxiliar del Veterinario encargado de la inspección de sustancias alimenticias; eso sí, porque no convenia pedirlo en otra forma, sin sueldo, aunque con los derechos que pudieran corresponderle....

Defendió la proposición, en primer lugar, el señor Hoyos bajo el punto de vista de que cuanto mas personas técnicas encargadas de este servicio hubiese, mejor, y puesto que al Ayuntamiento nada le costaba acceder a lo solicitado, no veía inconveniente en que se nombrara Subinspector al autor de la instancia.

Se opuso el Sr. Muro, contestando con gran oportunidad al Sr. Hoyos.

Disparó el Sr. Palacios el segundo cañonazo sobre la plaza ministerial; contestó al Sr. Palacios el Sr. Lafuente; menudearon las rectificaciones y alguna breve intervención de la presidencia; vieron los republicanos claramente que estaban en mayoría, y en estos casos la mejor razón es el número....

La votación dió el resultado que apetecían: triunfaron por un voto, y ¿qué hacemos aquí ya?, debieron decir, porque uno tras otro, en correcta formación, abandonaron en seguida la sala de sesiones, quedándose los monárquicos mirándose unos a otros.

La sesión continuó sin que ofreciese nada de particular.

Estuvo bien la jornada. Pero no ha ocurrido nada.

Y hasta otra. ¿Para qué ir allí a gastar el tiempo? ¡Y en estas noches tan frías!

En el Centro de Artistas é Industriales.

Las conferencias.

Estuvo la segunda a cargo del Letrado D. Ruperto Lafuente, persona íntimamente unida por lazos de parentesco con el Director de este periódico, y esta consideración cohibe nuestra libertad de criterio; mas no por esto podemos cometer la injusticia de pasar en silencio la que ha sido una de las conferencias más celebradas de las dadas en el popular Centro.

Fué el tema desarrollado por el Sr. Lafuente: *Magnetismo personal. Causas.*

Trató de los sorprendentes fenómenos magnéticos, hipnóticos y trascendencia de las sugestiones; afirmó, haciendo excursión por la historia, no ser nuevos, é indagó cuál pudiera ser la causa que les engendrara.

Hallaron muchos de los oyentes el mayor mérito del discurso del Sr. Lafuente en la suma de citas que acasaban minucioso estudio, pero nosotros en la oportunidad y en la exposición de opiniones propias.

Profundo en gran parte de su discurso, de palpitante interés y ameno siempre, el disertante fué objeto de gran atención por parte de la selecta concurrencia.

No queremos decir más para no hacernos sospechosos de parcialidad, y nos limitamos a consignar que el Sr. Lafuente fué objeto de grandes aplausos y felicitaciones.

A continuación la Srta. Esperanza López cantó y tocó al piano piezas que fueron muy aplaudidas y acomodadas al gusto del auditorio, con la maestría que conocemos.

Fué un triunfo para la Srta. López.

Ya lo sabe si es que no estuvo allí presente padeciendo la caritativa persona que se entretiene en escribir canalleros anónimos.

X.

Ayer, a las seis, habló el conocido Maestro don Francisco Cuenca, a cuyo cargo corría la tercera conferencia: *Necesidad de la educación.*

Afirmó, que no basta al hombre para llenar su destino el desarrollo natural de sus facultades, sino que precisa para vivir en sociedad de la educación, y que como Dios dotó al hombre de facultades físicas, intelectuales y morales, el desarrollo de sus potencias debe ser complejo, debiéndose hermanar con la instrucción, pues de no ser así, el hombre cae en la esclavitud.

Que la educación comienza en la Escuela, haciéndose sentir en la vida entera, terminando en la tumba.

Hoy no basta, decía, instruir a los niños, es necesario hacerles hombres honrados. De nada sirve toda la ciencia si no son buenos; y esta moralidad tiene que fundarse en la religión cristiana.

Interesa tome parte en ello la mujer, pues según afirmó Napoleón, el hombre es lo que la mujer quiere.

Y puesto que la educación nos puede realzar, justificar, ayudados por ella, podremos levantar la frente muy alta y esperar el juicio de Dios y de la historia.

Breve en su disertación, no se propuso demostrar tesis de ninguna especie, sino que partiendo de la base de nuestras creencias é ideas constituidas, evocó la necesidad de la educación é instrucción. Era un llamamiento, no a la inteligencia, sino a la voluntad.

Correcto, salpicado su decir, de sencillas figuras y tropos, fué escuchado con mucho gusto y aplaudido en muchas ocasiones.

Reciba el Sr. Cuenca nuestra más cordial enhorabuena.

A continuación, no habiendo señorita que se prestara a completar la velada, el pianista del Casino Sr. Flores tocó algunas piezas alegres, que fueron del agrado del público.

ESPECTÁCULOS

La Empresa Ramirez no perdona sacrificio de ninguna especie para atraer al público, dando en cada función un estreno, cuando menos. Nótese, sin embargo, la ausencia de las personas que por su posición debieran ser las primeras en concurrir.

Cierto que las pasadas noches han sido muy frías y la desahagible temperatura no convida a dejar las comodidades de la casa, pero no es menos cierto que hace algunos años, no muchos, ocurría lo propio y y cada función era un lleno.

¿Es que la Compañía es mala? Está juzgada ya y nadie puede afirmar semejante especie, sino por el contrario, vista en su conjunto, es mas bien regular.

No, el fenómeno es debido a la impasibilidad que en Toledo se nota en todos los órdenes de la vida. Véase, sin ir más lejos, lo que ha ocurrido en eso de los Consumos. Habiendo aquí fuertes capitales ha sido necesario venir de fuera a rematarlos.... y hacer un bonito negocio, según dicen los que de estas cosas entienden.

El túnel que nos presentaba como acontecimiento

teatral la Empresa, y que ha sido el éxito de dos temporadas del Córnico, en Madrid, no ha resultado. Es un drama comprimido de factura antigua y muy conocida: dos jóvenes que se aman; un tercero, mejor partido que aquél que quiere a la chica y que como siempre, es pobre, y el traidor, que aquí es una tía con toda la barba, que favorece al más rico y anti-pático, como es de suyo, y marca tratándose de tan manoseados argumentos. La música, por otra parte, con perdón del maestro Soco del Valle, es ligera, y un fu en fa, como para salir de un compromiso.

En cuanto a la mise en escena, era necesario hipnotizar antes a los espectadores para hacerlos creer que aquel tren que llega por el túnel es lo que se quiere sea.

Las partes en esta obra tan poco nos convencieron. Las estrellas fué de más agrado para el público: sobresaliendo la Sra. Mira, que nos hizo pasar un buen rato, no desluciendo las demás partes.

El perro chico, con sus chistes naturales, los menos, cumple con el objeto que perseguirían los Sres. Arniches y García Alvarez de hacer reír al público. Muy bien el Sr. Miquel, que es el protagonista, y la señora Fernández, como marista.

Han seguido aplaudiendo a las Sras. Domingo y Solís en el *Pai-pay*. Y ha gustado mucho el entusiasmo que pone el coro, en el acto de la conspiración en *El Coco*, obra que ya conocemos.

Estos días de Pascua el Teatro estará lleno de bote en bote, pero esto no es suficiente para que pueda sostenerse una completa y regular Compañía como la que actúa hoy día en Rojas.

Plaza de Toros.

Si la tarde es buena de sol, ¿dónde mejor y más barato se puede pasar que en la Plaza de Toros?

La Compañía gimnástica que trabaja bajo la razón social de Hills, no es de esas que van a salto de mata de pueblo en pueblo, sino que reúne condiciones para hacerlo en cualquier Circo de importancia. Así es que, a partes de los que componen la Compañía, hemos visto trabajar y ser muy aplaudidos, como lo fueron aquí, en el Circo de Zaragoza, bajo la dirección de Alegria, muy meticolosa para la admisión de artistas.

El número en que una equilibrista, cuyo nombre no recordamos, recorre el alambre montada en bicicleta, es sumamente emocional.

Frío, a pesar de ser la Plaza de Toros, si hay sol, tampoco se pasa.

Con tales circunstancias no es extraño ha de concurrir mucho público a ver la Compañía Hills.

R.

NOTICIAS DE TODO

El Director general de Contribuciones, Impuestos y Rentas del Estado D. Carlos R. Soler, ha tenido la galantería de remitirnos un ejemplar, que examinaremos, de la *Estadística de la Contribución Industrial y de Consumo* correspondiente al año de 1904.

Se encuentra bastante aliviado de la grave enfermedad que le aquejaba, y hacemos votos por su total restablecimiento, el Administrador de Hacienda de la provincia.

El Presidente de la Sección segunda de esta Audiencia, nuestro particular y querido amigo don José López Diaz, ha sido trasladado, con el ascenso que su nuevo nombramiento supone, a la plaza de Fiscal de la Audiencia provincial de Guipúzcoa.

Le felicitamos por su ascenso y lamentamos su ausencia.

En la Iglesia del Colegio de Nuestra Señora de los Remedios, vulgo de Doncellas Nobles, se ha verificado en la mañana de hoy, y con nutrida y selecta concurrencia, el funeral por el eterno descanso de alma de la que fué Colegiala de tan sabia institución D.^a Adelaida Baena y Florez, cuyo fallecimiento para el mundo ocurrió en esta ciudad el 21 de los actuales.

De todo corazón acompañamos en el sentimiento a los parientes de la finada; al Director espiritual que tuvo, D. Cipriano de la Fuente; Director del Colegio Sr. Lara, y a la Srta. D.^a Jesusa Ramirez, ilustrada Rectora por sí y en representación de las demás Colegialas.

El día 20 de los actuales falleció en esta ciudad el Cura Párroco de la feligresía de San Nicolás de Bari D. Eustaquio Duro y León. Tenía setenta y cinco años de edad y llevaba cuarenta y nueve de Párroco.

¡Descanse en paz!

Aunque no de cuidado, se halla enfermo, desde hace dos días, el Regente de la imprenta en que se confecciona este periódico, nuestro querido amigo D. Anastasio Medina.

Vivamente deseamos su pronto y total restablecimiento.

Quien prueba una sola vez el café torrefacto de «La Estrella», no olvida su aroma, color y sabor. Sólo lo venden en la Confitería de la calle Real del Arrabal, 24, Toledo.

No más
TOS
 PASTILLAS LOZANO
 DE VENTA FARMACIAS
 Y EN LA DEL AUTOR
 Hombre de Palo, 23, Toledo.

Red Telefónica de Toledo.

En el sorteo de la Lotería Nacional del 10 del actual, ha correspondido el regalo de esta Red a los Sres. Triana y Compañía, que tienen adjudicado el núm. 378, que coincide con las tres últimas cifras del 11.378, agraciado con el segundo premio, pues las tres últimas del primero, 5.199, no están adjudicadas a ningún abonado, y han elegido

Un bono para cuarenta libretas de pan,

que facilitará la Tahona de D. Juan Pérez Monge, teléfono 111, por ser uno de los varios regalos que ofrece la Empresa.

Se alquila un gran salón, con buenas luces, muy propio para oficina. Central de Teléfonos se puede ver.

Gran Hotel Imperial y Restaurant

DE GUILLERMO LÓPEZ

Cuesta del Alcázar, núm. 7, Toledo.

Se sirven banquetes, bodas y bautizos a precios convencionales.

Esmerado servicio a la carta.

Temporada de invierno.

Ha llegado una nueva remesa de calzado de señora, caballero y niño.

Zapatillas de Munilla superiores.

Calzado fuerte de todas las medidas y para todos los gustos.

Harinas de trigo, de almidón, de arroz, de patata, de maíz, de almortas; y purés de garbanzos, judías, lentejas, habas y guisantes.

VIAJES

Garbanzos superiores de todos los precios, judías, lentejas, guisantes y guija castellana que hace el gran cocido.

GRANOS Y SEMILLAS

Trigo, cebada, maíz, algarroba, panizo para las perdices y pollos, cañamones, alpiste, mijo y nabina para los pajaritos.

Fábrica de cordelería, alpargatas de todas clases, hilos y tramillas para coser esteras y alfombras, cañizos y arquillos para cielos rasos y carros.

Todo en casa de GARIJO Zocodover, 10

(Junto a la Fotografía de Lucas Fraile y Central de Villamil.)

En los batanes se lavan mantas y se vende borra para colchones y colchonetas.

Relojería de Alvarez

Comercio, 25 - Toledo.

Relojes extraplancos desde 15 pesetas. Surtido en toda clase de relojes y de las más acreditadas marcas.

Composturas garantizadas.

CABRERA INSTALADOR ELECTRICISTA

Esta casa, establecida recientemente en la calle de Venancio González, número 22, es la única en Toledo que hace los trabajos más baratos conocidos hasta el día. No olvidarse,

Venancio González, 22. - TOLEDO

Para convenceros, no dejéis de visitarla.

La Toledana

Fábrica de mosaicos y azulejos hidráulicos de

Baldomero Moraleda

paseo de la Rosa, núm. 8 Toledo.

Se hace toda clase de trabajos en mármoles comprimidos, balaustres, escaleras, sarcófagos, baños, etc., etc.

Se construye toda clase de obras de nueva planta y se encarga la casa de hacer toda clase de solados a quien lo solicite.

Se vende toda clase de cementos y cales hidráulicas de las mejores marcas españolas y extranjeras.

tinaria y

CATÁLOGO DE PRENDAS DE VERANO PARA CAZA, CAMPO, PLAYA Y VIAJE

DE LA CASA MOISÉS SANCHA CRUZ, 12, MADRID



Figura 26. Capote cordobés, impermeabilizado, cuello de piel, capucha caoutchouc, 70 pesetas.

Figura 27. Capote gris obscuro, muy flexible, impermeabilizado, cuello de piel, capucha postiza, botones con alegorías de caza, lo mejor que se conoce, 125 pesetas.

Sociedad Nacional Cooperativa

Agricultores de España

La Unión Agrícola

Para seguros de cosechas, propiedades, créditos y demás intereses relacionados con la agricultura.

Dirección general:

Valladolid, Avenida de Alfonso XIII.

Sastrería Madrileña

de Donaciano de Pablo.

La más acreditada por su economía, corte elegante y confección esmerada. Gran surtido en capas. Equipos económicos para seminaristas.

Especialidad en el corte de pantalones de todas formas. Los de talla sólo en la Sastrería Madrileña. Primera casa en panas.

Hombre de Palo, 1, Toledo.

MANUALES SOLER BIBLIOTECA

-Aquí ha de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES-SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

• DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS. •

Editor: SUCESORES DE MANUEL SOLER, Apartado 89, BARCELONA

La Mutual Franco-Española

Sociedad benéfica

autorizada y aprobada por el Gobierno en 29 de Agosto de 1902

Funcionando bajo la inspección del Estado con arreglo al Real Decreto de 14 de Marzo de 1899.

Domicilio social:

Paseo de Recoletos, 8, Madrid.

Comisario Delegado encargado de la Administración Excmo. Sr. D. Luis Silveira.

Objeto de la Sociedad.

Creación a cada uno de sus socios de un capital efectivo ó una pensión de retiro anual, mediante entregas desde 5 pesetas al mes, durante diez años.

Este capital puede pasar á los herederos.

Problemas que resuelve.

Desde la edad de tres años

á la de ochenta y cinco inclusive.

Dados para los hijos. Crédito para establecerse

Capital para el obrero. Retiro para la vejez.

Libramiento de quintas. Herencia para la familia.

La Unión de Norwih

Seguros vida.

La más antigua del mundo.

Hace falta Inspector para esta provincia, conocedor del seguro.

Buenas referencias dirigirse á

D. Luis de Olavarrieta

Catedrático.

TOLEDO

Enseñanza libre

Hombre de Palo, 17, Toledo

Clases de Derecho.

Clases de Filosofía y Letras.

Preparación para el Bachillerato.

A domicilio ó en casa del Profesor.

Se proporciona pupileje económico.

PLAZA DE TOROS

Grandiosas funciones extraordinarias para los días 24 y 25 de Diciembre de 1905

por la Compañía

Gimnasta, Acróbata, Cómica Mímica y Ciclista

que dirige el reputado actor alemán

MR. LUIS HILL

A las tres en punto. Precios de coste.

Venta de una casa en esta ciudad.

A voluntad de sus dueños se vende la señalada con el número 5 del callejón de San Pedro en inmejorables condiciones.

Razón: De nueve á doce de la mañana en el bufete del Letrado

D. Federico Lafuente

Hombre de Palo, 17

Toledo.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: Madrid, calle de Olvera, núm. 1, paseo de Recoletos.

GARANTÍAS

Capital social efectivo....	Pesetas 12.000.000
Primas y reservas.....	45.105.694,18
TOTAL.....	57.105.694,18

(40 AÑOS DE EXISTENCIA)

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Representante en esta provincia: Sres. Viuda de F. Amusco é Hijo, plaza de San Justo, núm. 15, y Agente don Florencio Camuñas Leria, plaza de la Magdalena, núm. 12.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Consuelo

Incorporado al Instituto general y técnico de la provincia

Director

D. Zacarías de San Vicente y Arce

Menores, 14 - Toledo.

El centro que goza este antiguo Colegio está justificado por los buenos resultados que los alumnos obtienen en el exámen de prueba de Curso; por la esmerada y criana educación que reciben y por el esmerado trato con quien asistidos.

Clases especiales de las asignaturas literarias para los aspirantes al Colegio General Militar.

Profesorado titulado. - Médicos honorarios.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Plénes Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrados en Junio último.

Imprenta y Librería

de la

Viuda é Hijos de J. Peláez

Comercio, 55, y Lucio, 8. - Toledo.

Placetarios, Portamonedas de plata y el, Botonaduras, Pilillas y Devocionarios.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.